

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Para Pamplona: Un año, 195 Ptas.; tri-
 mestrero, 65; semestral, 75; año, 125.
 Para el extranjero: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 750; año, 14.
 Anuncios: Trimestre, 15; semestre, 25.
 (El precio de los anuncios en esta página es de 100 Ptas.)

PRECIOS DE INSERCIÓN
 Anuncios en primera plana, 1 peseta
 línea; anuncios ordinarios en segunda
 plana, 0,50; columnas, 0,25; anuncios
 preferentes tercera plana, 0,15; anun-
 cios cuarta plana, 0,07 líneas sencillas.
 Expresión sucinta, según necesidad.
 Expresión sucinta, según necesidad.

La responsabilidad del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono. **Diario independiente * Dos ediciones** Redacción, Administración y Imprenta: Paseo de Victoria, 25 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

CORREO EXTRANJERO

Inglaterra
 Se ha celebrado en Londres la ceremonia de la colocación de la primera piedra para la gran Exposición de productos franco-ingleses, que habrá de celebrarse en 1908.

Es muy comentado un artículo del periódico inglés «The Times» diciendo que debe desecharse definitivamente toda idea de unir materialmente a Inglaterra y Francia por otro medio que no sea a través las aguas del Canal de la Mancha con los grandes vapores destinados a esta travesía.

Afirma el periódico londinense que Inglaterra se opondrá siempre a la construcción de una vía, «sólida» sea un túnel submarino, sea un gigantesco sistema de puentes, por la sencilla razón de que la Gran Bretaña no desconoce la inmensa ventaja que para ella tiene la solución de continuidad que hay entre sus fronteras y el resto de Europa.

Ni en lo político, ni en lo militar, ni en lo marítimo, ni en lo comercial, dice «The Times», le conviene a Inglaterra variar el orden de cosas establecido por la naturaleza.

Italia
 En Milán ha tomado serias proporciones la huelga de marinos mercantes. En Bari los individuos de la Sociedad general de Navegación, han hecho un llamamiento general a la Bolsa del Trabajo, para que sea proclamada la huelga general.

El servicio marítimo entre Milán y América ha quedado de momento interrumpido.

El periódico «Italia» publica la siguiente nota: «Podemos anunciar que según nuestros informes la incertidumbre que durante algún tiempo ha reinado en el Vaticano desaparecerá en breve y el Sumo Pontífice adoptará una resolución publicando un documento de gran importancia, respecto a la cuestión religiosa en Francia.»

En este documento que aun no se sabe si revestirá la forma de una encíclica ó de una carta al cardenal Richard, el Papa expondrá los motivos que le han obligado a no aceptar la ley francesa y por consiguiente la separación de la Iglesia y el Estado.

«Nuestros informes confirman que Pío X renová a los católicos sus consejos y sus exhortaciones a la resistencia legal y a una actitud pasiva de protesta, sin violencias, y terminará expresando su confianza en la definitiva victoria de la Iglesia y el triunfo de la causa de Dios.»

Francia
 La asamblea episcopal que el «Figaro» anunciaba para el 15 del corriente, ha sido aplazada hasta el 22 del mismo mes.

En esa reunión los Prelados franceses tratarán de todas las cuestiones que afectan a la ley sobre ejercicio del culto.

El domingo próximo se leerá en todas las iglesias de París una carta del cardenal Richard sobre la organización del dinero para el culto.

El diario «La Croix» resume en estos términos la carta del prelado de la archidiócesis de París.

«La obra del «dinero para el culto» que se establece en la diócesis, no es una Asociación, sino, como se indica, una obra.»

«Las colectas se harán por los parrocos, invitando personalmente en nombre del cardenal arzobispo de París. La mitad de las sumas recogidas se entregarán al arzobispo para que disponga de su aplicación en virtud de las necesidades de la diócesis en general y auxilio a las parroquias más pobres.»

Marruecos
 Después de lograr evadirse de la acción de El Guebas, el Raizuli organiza activamente sus fuerzas y se prepara a la lucha aprovechando la inacción de las tropas enviadas en contra suya.

El famoso aventurero ha cambiado sus blancas vestiduras por otras de un color gris, que le hace menos visible entre sus partidarios. Además, según la costumbre marroquí, el vestido gris es el propio de campaña, por lo que se interpreta como una declaración de guerra la nueva indumentaria del Raizuli.

Las fuerzas de éste se han apoderado de las posiciones de Arcilla, y corre el rumor de que se han entablado negociaciones se-

ber que decir, el capitán halló medio de recuperar su libertad.

—¿Supongo que la acusación está destruida,—dijo y que es inútil que permanezca aquí?

—Cierto, cierto repuso el magistrado, cogiendo por los cabellos la ocasión de desembarazarse de este asunto; yo iba a decirlo mismo: retiraos sin que vuestra opinión lleve la más pequeña mancha.

cretas para llegar a un acuerdo entre el magzhen y Raizuli.

Rusia
 En San Petersburgo ha sido asesinado el general Von Lamsitz, prefecto de la capital.

El atentado se ha llevado a cabo en la iglesia del instituto de Medicina, donde fue desconocido, durante el servicio religioso, se aproximó al general disparándole varios tiros de revolver. La víctima falleció al cabo de un cuarto de hora; el asesino disparó un tiro en la boca, quedando muerto al lado del general.

En Odessa los obreros revolucionarios han intentado volar tres grandes vapores mercantes, anclados en la rada, al propio tiempo que una banda de incendiarios pegaba fuego a los muelles para obligar a las Compañías a acceder a las demandas de los obreros.

En Varsovia los terroristas asesinaron ayer a dos gendarmes. Al ruido de las detonaciones acudieron fuerzas que dieron muerte a uno de los agresores.

Anteayer, en la ciudadela fueron ejecutados tres revolucionarios.

Noticias diversas
 En Pergamino (Argentina) se celebró una manifestación de protesta contra los impuestos municipales.

Al dispersar la policía a los manifestantes estos agredieron a aquella, produciéndose una colisión de la que resultaron seis muertos y diecisiete heridos.

—En Nueva York un incendio que tomó espantosas proporciones por haber faltado el agua, destruyó siete casas, evaluándose las pérdidas en 1.250.000 francos. Resultaron heridas diez personas, algunas de ellas, mortalmente.

Cháchara

MIS MUSAS
 Serie 1.-Número 38.

Esta musa es una musa predilecta entre las flores más hermosas que hoy adornan mi pensil, el pensil de mis encantos, el pensil de mis amores, el adorno de Pamplona más gentil.

Esta musa es flor hermosa entreabierta por la brisa que en el Alba de su vida se formó, son encantos de capullo su mirada, su sonrisa, sus modales, sus palabras y su voz.

A ser reina de una fiesta sus encantos la llevaron, y en el trono que la infancia levantó, sus encantos, su belleza se impusieron y triunfaron, que en el trono la Belleza se sentó.

Es la rosa que en el carmen de otras flores los honores hoy recibe por lo bella y lo gentil... esta musa es una musa predilecta entre las flores más hermosas que hoy adornan mi pensil.

LUQUIN

Muy señor mío: Tengo el gusto de participarle a usted que ayer a la tarde el presidente don Antonio Yoldi dió en esta localidad a los pueblos de Barbarin, Urbión, Villamayor, Argueta, Igúzquiza y Laheaga una conferencia para la formación del Sindicato agrícola y Caja rural de ahorros.

La idea fué acogida con gran entusiasmo, y por lo tanto quedó constituida la junta directiva, que la forman los siguientes: El párroco don Maximino Ancín, presidente el alcalde de este pueblo don Bernardino Ganza; vicepresidente, el alcalde de Barbarin don Pablo Martínez de Moréntin; vocales, don Victoriano de Azcona y don Narciso Bacaicoa; secretario y tesorero interino, don Genaro Perez.

Se forman sucursales en cada uno de los pueblos mencionados, compuestas del párroco y un contribuyente, para la recogida y distribución de caudales de sus localidades, pero siempre bajo la inspección de la junta directiva.

No falta más que la aprobación de los estatutos para dar principio a funcionar. Bien por el valle de Santesteban de la

ber que decir, el capitán halló medio de recuperar su libertad.

—¿Supongo que la acusación está destruida,—dijo y que es inútil que permanezca aquí?

—Cierto, cierto repuso el magistrado, cogiendo por los cabellos la ocasión de desembarazarse de este asunto; yo iba a decirlo mismo: retiraos sin que vuestra opinión lleve la más pequeña mancha.

Solana, que atiende a los consejos y se precia de católico ante todo y por todo. Tras un tiempo de humedades y una nevada regular, disfrutamos de un tiempo primaveral.

ADMINISTRACION FORAL
 Se aprobaron los presupuestos de Estella, Carcar, Caparros, Ariva y Miranda de Arga.

También se aprobaron las condiciones para el arriendo de pastos formuladas por el Ayuntamiento de Los Arcos.

Se dispuso que el ex-alcalde de Mendavia don Carlos Suberviola proponga el agente ejecutivo a cuyo favor ha de extenderse el mandamiento de apremio contra los concejales como particulares, para realizar lo que se le adenda en concepto de perjuicios por el incendio de un corral.

Se declaró que no debe autorizarse la nueva plantación de castaños, hecha en terreno comunal de Legasa por don Doroteo Oteiza, de la cual se incautará el Concejo.

Se ordenó a los alcaldes de Artazu, Amescua-baja, Aguilar y Baquedano exijan de los denunciados por cortas abusivas las indemnizaciones correspondientes, ingresándolas en Tesorería provincial para trabajos de repoblación.

Se aprobaron los ascensos reglamentarios a peones camineros de Lorenzo Ibarrola y Ramón Vidan.

Pronósticos del tiempo

El sábado 5 influirán en el O. de la Península las bajas presiones de Azores y Madera, ocasionando algunas lluvias desde Portugal y Galicia al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 6 al 7, persistirán en el Atlántico, aunque algo más al S. las bajas presiones indicadas, y actuarán otros mínimos entre Cerdeña y Túnez y en Argelia. Estos elementos de agitación aérea causarán tiempo nebuloso con algunas lluvias en la región mediterránea, y desde el SO. y S. al Centro.

El martes 9, pasará una depresión por las islas Británicas, permaneciendo otra en los parajes de Túnez. La influencia de la primera de estas depresiones se sentirá principalmente en el NO. y Norte de la Península, donde se producirán lluvias con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

El miércoles 9, será de transición, manifestándose un tanto en el Mediterráneo la acción de los mínimos en el golfo de Génova y S. de Italia, y en el NO. y Norte de la otra depresión del Atlántico, que vendrá avanzando hacia el Continente.

El jueves 10, llegará al O. de Europa la nueva invasión oceánica, situándose sus núcleos principales en Irlanda y en el golfo de Gascuña. Se desarrollarán lluvias en el NO. y SO. de la Península, desde cuyos puntos se propagará un tanto hasta el Centro, con vientos del tercer cuadrante.

El viernes 11, pasará al golfo de León el núcleo de fuerzas de Gascuña, y el de las islas Británicas se habrá corrido hacia el mar del Norte. Se producirán lluvias y algunas nieves en el Cantábrico y NE de España, extendiéndose un poco hasta la región con vientos de entre SO y NO.

Del 12 al 13 las depresiones que habrá en el Mediterráneo, en el mar del Norte y en el NO de Francia, ejercerán alguna influencia en las regiones mediterránea y cantábrica.

El lunes 14, persistirán en el Mediterráneo mínimos barométricos que causarán algunos chubascos en el Norte y Nordeste de la Península, con vientos del cuarto cuadrante.

Cambiará la situación meteorológica el martes 15, pues se alejarán los núcleos mencionados, los cuales se dirigirán al SE del Continente y al interior de África, y avanzará hacia el O. de la Península una depresión procedente de las Azores, la cual ocasionará lluvias y algunas nieves, especialmente en el Noroeste, y desde el SO y S. al Centro, con vientos del segundo cuadrante.

—¿Os acordáis de lo que ahora acabáis de decir!

Y se dirigió a su casa, después de lanzar una mirada implacable al joven. Emilia estaba pálida aguardando con ansiedad el resultado de la sesión.

Dario dejó a Compton aquella misma noche, y en diligencia y más pobre por la pérdida de su caballo, de su reloj y de su bolsa, volvió a intentar hacer fortuna en Londres, donde los corzones son duros y frios como la piedra.

—Milly,—dijo a su esposa el día que partió,—pienso darme a la vela el treinta, y como no tendré tiempo para decirte adiós, quisiera que vendrías conmigo a Marley el día de mi partida.

—Iré si lo deseas,—dijo Emilia dulcemente. Había sido siempre obediente, no como un niño, sino como una mujer enamorada.

—Está bien, hay una diligencia que pasa por aquí de York a Carlisle y se detiene en Marley; podrías tomar un asiento en ella,

Ventoleras

Refiere el «Daily Express» que durante el último verano se enseñó a nadar a unos 2.000 alumnos de las escuelas primarias de Nottingham (Inglaterra).

Innovación escolar es esta muy provechosa. Aquí debiera implantarse la sudosidica reforma, pero un poco más ampliada por la parte que nos toca. ¡Enseñarnos a nadar pero... guardando la ropa!

El gobierno japonés ha ofrecido una prima de cien francos por cada torpedo flotante que se encuentre en el mar y sea entregado a las autoridades navales.

Si el que se lanza a buscar eso, lo encuentra cargado y lo coje sin cuidado ¡zas! y estalla sin pensar, ese a la prima se arrima, pero a pesar del arrimo sacará algo más de primo que de prima.

Aunque se consolará pensando, muerte de miedo: ¡Bien empleado me está, por torpedito...

«Dicen de Viena que el archiduque Leopoldo, primogénito del gran duque de Toscana ha entablado negociaciones para divorciarse de su esposa Guillermina Amadoviv, hija de un empleado de Correos.»

De Correos, dice el diario que habla de sucesos tal. No cabe otro corolario que el siguiente comentario del amigo Casañal: «¿De Correos? No lo creo. ¿Qué diablos habrá ocurrido? A ser verdad lo que leo, esa mujer se ha perdido por exceso de franco.»

El señor Bore y Romero ha heredado la habilidad política de su tío don Francisco, famoso en mis buenos tiempos cuando se le llamaba el «pollo de Antequera».

Pero, por lo visto, no contento el sobrino con la herencia de la habilidad quiere heredar también el distrito y, por consiguiente el acta de diputado.

Y, sea ó no debido al recuento del número de diputados, que el señor Bore estaba dispuesto a pedir todas las tardes en el Congreso, es lo cierto que se ha salido con la suya, y no se ha declarado la vacante del distrito de Antequera.

Bien hecho, de esta manera reformaremos después el refrán, y quien dijera: Salga el sol por Antequera, añada... ¡el sol... y Boré!

Y al llegar hasta este punto hago yo punto final, y no es por falta de asunto ni exceso de original. Es porque los Reyes Magos me avisaron su visita y aunque no me rido a halagos de la realeza, me invita tan favorable ocasión a sacar las botas rotas, que son las únicas botas que yo pongo en el balcón.

No es ningún desatino poner calzado averiado... ¡No sea que haya un vecino que esté peor de calzado!

Muerto de frío

Próximo al límite de esta jurisdicción y como a unos treinta metros de distancia del camino que del pueblo de Subiza conduce a éste, ha sido hallado el cadáver de un hombre de unos 64 años, que no ha podido identificarse.

Según informes adquiridos, el desgraciado anciano llegó en la tarde del 29 del pasado mes implorando la caridad pública a Subiza, donde pernoctó, y como en la mañana siguiente no consiguieron que suspendiera el viaje con motivo del mal temporal, lo emprendió con dirección a aquí, desviándose hacia la mitad del trayecto y quedando sepultado entre las ventiscas, donde pereció a consecuencia de

—Está bien, Jorge. La nieve no desaparecía de las llanuras de Compton durante los meses de invierno, y Milly sintió oprimido su corazón mientras estaba de pie a la puerta del Oso Negro aguardando la diligencia. Contemplaba aquella vasta extensión de una blancura monótona, y recordaba que muchas veces la había contemplado igual sin parecerle tan triste.

—Entonces Dario estaba a mi lado—pensaba,—y ahora está perdido para mí en el torbellido de la gran ciudad.

Sara se indignó al ver que su querida niña iba a hacer un viaje en medio del invierno, y repuso: —[Donde tiene la cabeza el capitán! ¡se ha vuelto loco sin duda! ¡Exponer a una jóvena delicada como vos, por esos caminos en un tiempo semejante! ¡Si cogéis un constipado que os lleva Dios, veremos a ver como lo remedia luego!

Aun hablaba Sara en contra del capitán cuando la diligencia llegó; uno ó dos viajeros sacaban la cabeza por la ventanilla, mientras mudaban el tiro. Un hombre, sentado en la imperial, fué el único que se negó a beber, y ni aun se dignó volver el rostro a la hostería, pareciendo absorto en la contemplación de aquellas llanuras blancas que asemejaban a un inmenso mar de nieve.

Después de todo, si hubiera vuelto el rostro hacia el grupo de personas que se reunían en la hostería, difícil hubiera sido a nadie reconocerle, porque llevaba un som-

una congestión cerebral producida por el frío.

Tan pronto tuvo noticia el Juzgado municipal de la cendea de Galar, se presentó en el lugar del suceso, procediendo inmediatamente al levantamiento del cadáver y conduciéndolo al lugar de Subiza, donde se le practicó la autopsia por los activos é ilustrados médicos de Berlián y Campanas, don Casildo Ortiz y don Santiago Osarte, respectivamente.

¡Que Dios haya acogido en su seno el alma del infortunado anciano es lo que desea el correspondiente.

Campos y mercados DE NAVARRA

El año 1906 ha terminado bien para la agricultura, y el 1907 ha comenzado también favoreciéndola.

Las nevadas que, al terminar un año y empezar el otro, cayeron, hacen recordar aquello de Año de nieves, año de bienes.

Desde que comenzó la siembra de cereales, el tiempo ha sido favorable a la sementera en toda Navarra, excepto en algunas localidades en que faltaba la humedad que sobra en otras. Las nevadas últimas, que han sido de las mayores que han caído en largo período de años, han alcanzado a toda la provincia, de suerte que hasta en los pueblos en que antes escaseaba, tienen ahora los campos humedad suficiente, lo que celebramos mucho.

Estamos, pues, en cuanto a cereales sembrados, en situación tan buena como hace un año, y esto es un motivo para esperar cosechas tan abundantes como los del pasado.

En lo demás las impresiones que las cartas de nuestros correspondientes transmiten, son diferentes de las que acabamos de anotar.

Las viñas de secano se hallan en estado harto deficiente; la creación de nuevas resulta cara; los olivares dejan también que desear; el movimiento mercantil, aun descontento lo que siempre ocurre por Navidad y en tiempo de nieves, es bastante escaso, y los precios no resulten remuneradores para los cosecheros.

Notas locales

Arguedas
 Ninguna impresión nueva tengo que comunicar hoy; con esto queda dicho que continúa siendo bueno el estado del campo, y que el movimiento mercantil está paralizado ó poco menos.

Obanos
 El tiempo favorable hace que los sembrados se arraiguen bien y vigoricen. Lo que no mejora, es el mercado, pues no se realizan ventas. Hay disponibles 5.000 cántaros de vino de buena calidad.

Cáscida
 El campo tiene buen aspecto y mucha humedad a causa de la nieve y lluvias de los últimos días. Los sembrados están buenos, y si la primavera venidera no es de peor condición que el actual invierno, puede desde luego augurarse un buen año para la agricultura y por lo tanto para el país.

Barásoain
 A la vez que en Pamplona, cayó en esta comarca una gran nevada, que ya desahogado por efecto de la benigna temperatura de los últimos días. Los sembrados están buenos, y si la primavera venidera no es de peor condición que el actual invierno, puede desde luego augurarse un buen año para la agricultura y por lo tanto para el país.

Lorin
 Después de un tiempo hermoso, tuvimos días de vientos huracanados, y últimamente ha nevado y llovido. Los sembrados están buenos, tanto en el monte á secano, como en el regadío. El trigo es solicitado, habiéndose contratado partidas.

Murchants
 Los campos tienen humedad suficiente, y los sembrados de cereales ofrecen grata perspectiva.

brero de picos calado hasta las cejas y el cuello de su capote levantado hasta los ojos.

—Aquel viajero de la imperial casi me dá miedo, dijo uno de los viajeros señalándole a otro de sus compañeros. Es un hombre misterioso y su aire nada tranquilizador en un camino.

Sara Pecker ayudó a Emilia a subir al coche, la instaló en uno de los rincones del interior, envió sus pies en una manta de viaje y las dos mujeres se abrazaron tiernamente antes de la partida del coche.

—[Que Dios te bendiga, Sara!—murmuró Emilia al partir. Yo quisiera que hubiera terminado el viaje y encontrarme de nuevo cerca de ti.

Y la diligencia partió antes de que Sara hubiera podido contestar. —[Pobre niña!—Quedóse diciendo la hostelera; ¡sola en un tiempo como este! ¡Qué desgraciada ha sido su suerte! ¿Quién lo había de decir?

Como ya hemos dicho, el camino desde Compton a Marley corría entre inmensas y áridas llanuras; el camino real era más largo que la travesía, y como fué el que siguió la diligencia, era ya de noche cuando los viajeros echaron pie a tierra en la cesa de postas de Marley.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 12

El capitán fantasma

—[Nadie pudo hacerle salir de aquí! El magistrado, el escribano, Dario mismo le interrogaban... [Todo fué inútil! Declaró únicamente que un hombre había detenido su caballo a la puerta de la hostería, que había preguntado por el camino de Marley, y que aquel hombre se parecía todo al capitán Jorge, tanto que el y Homerton habían sido engañados a la par, tomándole por el capitán, y dijo algo de apariciones y fantasmas.

Esto fué dicho de mil maneras, embrollándose diferentes veces; pero siempre viniendo a decir lo mismo y afirmando que Homerton declararía lo mismo si era necesario.

Llamóse a éste hombre, que declaró que según él, el capitán mismo era quien había llegado a la puerta; pero esta declaración quedaba destruida por un hecho indudable el capitán había llegado un cuarto de hora después, en dirección de su casa.

Este negocio presentaba un misterio sin ejemplo en la historia de los magistrados de Compton, y mientras el juez y el escribano se consultaban en voz baja sin sa-

—[Pobre niña!—Quedóse diciendo la hostelera; ¡sola en un tiempo como este! ¡Qué desgraciada ha sido su suerte! ¿Quién lo había de decir?

—Por poco llegas a tiempo, Emilia; ha

Estella
El día ha estado bueno y ha estado muy concurrido el mercado, vendiendo el ganado de cerda a precios caros.

Los arcos
El estado de los sembrados es satisfactorio, pues la nacencia fué muy buena y la tierra está saturada de humedad.

Urruz (villa)
Hemos tenido una gran nevada, que no bajaría de medio metro. Hoy ya queda poca nieve, debido al tiempo bonancible y algunas borrascas grandes que caen.

Mendigorria
Hay en esta villa regulares existencias de vino y granos (no de aceite) teniendo aquellos dos artículos escasa demanda.

Lumbier
Ha sido tan grande la nevada que ha caído estos días, que los más ancianos dicen que hace muchos años no recuerdan otra tan grande, pues han estado algunos días los coches atascados sin poder salir.

Lodosa
Después de la nevada con que se nos despidió el año 1906, disfrutamos de tiempo primaveral, con lo cual las plantas adelantaron que es una maravilla.

Biurrun
En esta semana, el conocido industrial de esta zona Joaquín Izu ha sacado un vagón de trigo con destino a esa capital, al precio de 30,50 reales robo.

Casasola
Después de tres días de hielo llevamos otros tres de humedad, por cuyo motivo se ha licuado toda la nieve caída días pasados.

Procos
Trigo.—Arguedas 5 pesetas robo; Urruz (villa) 6; Estella 4 75; Los arcos 5; Lumbier 6 50; Mendigorria 4,88 5; Biurrun 4,80 5; Biurrun 3; Lodosa 5,25; Cascañte de 5 5,25; Obanos 5; Lerin 4,75; Andosilla 6; Murchante 6; Casada 4,50.

Garbanzo.—Urruz 2,40 pesetas robo; Estella 2,25; Los arcos 2,13; Lumbier 2,25; Barasoain 2,25; Biurrun 2,25; Lodosa 2,25; Obanos 2,25; Lerin 2,25; Andosilla 2; Casada 2,13.

Alubias.—Urruz 14 pesetas robo; Lumbier de 19 20; Lodosa 12; Obanos 14; Lerin 11,50; Andosilla 10,50.

Garbanzo.—Urruz 20 pesetas robo. Lenteja.—Urruz 7,50 pesetas robo. Aiscol.—Urruz 4,50 pesetas robo; Estella 4; Lumbier de 7 7,25; Biurrun 4,25.

Beza.—Urruz 5 pesetas robo; Biurrun 4,50. Giron.—Urruz 4,50 pesetas robo.

Vino comun.—Urruz 3,40 pesetas cántaro; Estella 4; Los arcos de 2,30 a 2,50; Mendigorria 2,50; Biurrun de 2 a 2,25; Lodosa 3; Cascañte de 2 a 2,25; Obanos 2,25; Andosilla 3; Murchante 2,50; Casada 3,75.

Vino rancio.—Urruz 9 pesetas cántaro. Aguardiente seco de vino.—Lodosa 16 pesetas cántaro; Obanos 15.

Aisido de vino.—Urruz 14 pesetas cántaro. Aceite.—Urruz 20,40 pesetas arroba; Estella de 19,50 a 20,25; Los arcos de 19 a 21; Mendigorria 21; Cascañte 18; Obanos 19; Lerin 22,50; Murchante 18.

Patatas.—Arguedas 1,50 pesetas arroba; Lumbier 1,75; Biurrun de 1,75 a 2; Cascañte 1,50; Lerin 1,50; Andosilla 1.

Precio de los jornales de seco.—Urruz 2 pesetas; Los arcos de 1,50 a 2; Mendigorria 1,75; Lodosa 2; Casada 1,80.

Id. con vino.—Cascañte 1,25 pesetas. Id. con la costa.—Urruz 4 pesetas; Biurrun de 0,75 a 1.

Notas teatrales

Enriqueta Palma celebró ayer su beneficio y de entre los muchos regalos que recibió, indudablemente, fué el más valioso el que le hizo el público aplaudiéndola con verdadero entusiasmo y con cariño verdadero.

por la noche fué numeroso y distinguido. En el vermut se estrenó una comedia de Catarineu y Mata, titulada «La otra», que tuvo un éxito completo.

Es una delicada comedia, sin pretensiones, sencilla, educadora y moral. La beneficiada y el señor Reig, así como toda la compañía hicieron la obra con mucho cariño.

La señorita Palma y el señor Reig estuvieron admirables. Por la noche vimos «El amor que pasa» y «Los curiosos».

En seco diré una cosa. Me gustó más la interpretación que anoche tuvo «El amor que pasa» que la que tuvo por parte de una famosa compañía.

La señorita Palma hizo una Socorrito encantadora, admirable. El señor Reig nos sirvió el verdadero Alvaro, el que no habíamos visto todavía.

Las señoritas Rodríguez, Cuzzani Delage y la gitana Mila muy bien. El señor Campos me gustó más que Barriaco.

El señor Molinero y el señor Soler, admirables, como siempre. Resúmen: que la obra tuvo una interpretación excepcional por lo inteligente y verdadera.

«Los curiosos» no pasaron. Es obra ligerilla, de pinceladas, de escenas algo lánguidas, de argumento muy diluido y que apenas asoma.

Los personajes hablan enrevesadas filosofías. Y que conste que los actores hicieron una labor primorosa.

Repito mi felicitación a la señorita Palma. Hoy vermouth doble con la preciosa comedia «Percito».

GARCILASO

GACETILLAS

El número último de la importante revista científica de Madrid «La Energía Eléctrica» publica un precioso artículo sobre cálculos matemáticos de un motor eléctrico de nuestro paisano, querido amigo y colaborador, el ingeniero don Miguel Ancil.

Extensamente, con profusión de fórmulas y grabados en sección, describe un «Cálculo de un motor eléctrico para tranvías», produciendo sobre el arbol 50 caballos, bajo un potencial de 500 voltios a 550 revoluciones por minuto, inducidos, histerisis y excitaciones bajo el supuesto cobinado en anillo, y cambio de cobinado en tambor.

Según los inteligentes, es uno de los mejores trabajos publicados en las revistas técnicas, que honra al autor y a su pueblo, demostrando conocimientos profundos en una clase de trabajos cuyo número suelen ser contadísimos a causa de las especiales y competentísimas condiciones que requieren para su complejo estudio.

Felicitamos muy de veras a nuestro querido amigo don Miguel Ancil, deseándole los nuevos triunfos.

A cumplir condena ha ingresado en el correccional de Estella, Amalio Garbayo.

Se encuentra gravemente enfermo el dueño del lavadero de San Pedro don Francisco Aizpiurrutia.

Le deseamos un pronto alivio. En las inmediaciones de la carretera de Subiza a Biurrun ha aparecido el cadáver de un hombre de aspecto porcoso.

El Juzgado levantó su cadáver, no habiendo sido aun identificado. Parece que su muerte es debida a un accidente natural.

Dicen de Tudela que a consecuencia del rápido deshielo ha crecido bastante el caudal de aguas del río Ebro, alcanzando una altura de 2,90 metros sobre el estiaje.

Ha sido puesto en libertad de la cárcel de Estella el penado por esta Audiencia Ladislao Ubal.

En el «Boletín Oficial», de ayer sigue publicándose el programa para los exámenes de aspirantes a secretarios municipales.

Don Manuel Lyzariturri, como ejecutor testamentario de la señora baronesa de Aguado, ha remitido con destino a la Casa Misericordia, 25.000 pesetas.

Ayer por la mañana empezaron a repartirse en la oficina correspondiente del Ayuntamiento los vales que dan opción para los trabajos de invierno.

Ayer fueron muchos los obreros que se presentaron en demanda de trabajo. Por la tarde no se repartieron vales.

Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de Santander el señor don Vicente Zaidin, estimado amigo nuestro, gobernador que fué de Navarra, donde tantas simpatías dejó.

Felicitamos al distinguido amigo. Leemos en un periódico local: El pasado domingo, 30 de Diciembre, hicieron su solemne profesión religiosa en el convento de las RR. Madres Adoradoras de Madrid, las distinguidas señoritas pamplonesas Javiera Esparza, hija de nuestro buen amigo don Javier, Rafaela Lorda y Estefanía Mendioroz, hijas de las respetables viudas de Lorda y Mendioroz.

aquél han sido puestas a disposición del Juzgado. Según nos comunica nuestro estimado corresponsal de Lumbier, después de haber pasado una temporada en aquella villa, su pueblo natal, el día 2 del corriente salió para Buenos Aires el simpático joven Hermenegildo Reclusa, a quien deseamos feliz viaje y mucha suerte en América.

Hoy tomará el hábito de Religiosa en el convento de las MM. Ursulinas de esta ciudad la virtuosa señorita Justina Hualde, hija de nuestro amigo el conserje del Ayuntamiento don Francisco.

Enviamos la enhorabuena a la nueva Religiosa y su familia. Retales y trozos de bordados, lanas, pafetes, franclas y otros muchos artículos, se venden a precios baratísimos en la liquidación de «La Diez» calle Pozoblanco.

Función mensual que la Asociación de la Semana Devota consagra a su querida Madre la Virgen del Carmen en la iglesia de los PP. Carmelitas Descalzas de Pamplona.

El domingo, día 6 del presente mes a las siete de la mañana, habrá Misa de Comunión general en la iglesia de los RR. PP. Carmelitas, a la que se suplica asistan todos los asociados con el escapulario exterior, para recibir el Pan de los Angeles. Durante ella se cantarán varios motetes.

Por la tarde, a las cinco, empezará la función con exposición de S. D. M. y acto continuo estación al Santísimo Sacramento, rosario, plática, reserva y procesión, a la cual deberán asistir todos los que pertenecen a la Semana Devota, con el escapulario exterior, según lo prescribe el reglamento.

La plática de la función está a cargo del R. P. Antonino de San Alberto.

El Banco de España ha acordado repartir entre sus accionistas un dividendo de 55 pesetas por acción.

Ayer estuvo lloviendo. En la montaña debió de nevar mucho, pues un momento que se despejó el cielo, se vieron los picos completamente blancos.

En el Hospital civil fué antayer noche curado un individuo llamado Melchor Galduroz, de una extensa herida en la frente, que según dijo se la produjeron en la calle de la Merced, sin que sepa quien.

Se ha dado cuenta de este hecho al juzgado. Parece ser que con el fin de que los señores concejales asistan a las sesiones ordinarias, que de un tiempo a esta parte, vienen celebrándose en segunda convocatoria, el alcalde ha participado a los ediles de nuestro municipio que en el sucesivo castigará con multas a los que faltan a la sesión sin motivo justificado.

Muy bien hecho. En los talleres de la tonelería alsaciana, en Chalons sur Marne (Francia), se ha expuesto recientemente, según dice «L'Echo Forestier» una cuba para vino con las siguientes colosales dimensiones:

Longitud de las duelas 4,50 metros. Grosor de las id., 0,12 id. Circunferencia de la cuba en su parte interior, 13 id. Altura, 5,30 id.

Tan enorme recipiente, construido por la casa Mercier, de Epinay, puede contener 425 hectólitros.

En Ochagavía ha fallecido el joven don León Adot y Juanco. Enviarnos el pésame a su familia, a la vez que encomendamos a Dios su alma.

R. I. P. Nuestro querido corresponsal de Estella nos comunica con fecha de antayer: «Hoy han estado probando las bocas de riego y nuevas fuentes que con la traida de aguas se han instalado en esta ciudad. Las pruebas se hacían parcialmente y daban buen resultado. Pronto se hará la inauguración oficial».

En Barcelona se están realizando algunas gestiones para celebrar un gran mitin en el que tomarán parte don Juan Vázquez de Mella y don Ramón Nocedal.

Aun cuando no es cierta la realización y fecha de dicho acto, la noticia de su posibilidad ha despertado gran entusiasmo en dicha ciudad entre los elementos católicos.

En el gobierno civil se expidieron ayer dos licencias de caza y otras dos para cazar con galgos.

Con el fin de evitar que traspase la frontera la enfermedad aftosa y cause contagios en la ganadería de esta provincia, el gobernador civil en una circular ordena a todos los alcaldes que inmediatamente reúnan la Junta local de Sanidad, para tratar de las medidas que deban adoptarse, teniendo en cuenta para ello, lo dispuesto en el Reglamento de policía Sanitaria de los animales domésticos, de 3 de Julio de 1904 y las circunstancias de la localidad.

En el gobierno civil se ha presentado para su aprobación el reglamento por el que se ha de regir el Casino Moderado de Abillas.

En el convento de Carmelitas Descalzas, de Zaragoza, han hecho su profesión religiosa las Hermanas Asunción del Espíritu Santo y Angeles de la Transverberación, las cuales son naturales de Pamplona.

Reciban ambas religiosas nuestra enhorabuena. Víctima de cruel enfermedad ha fallecido en Toledo el profesor de aquella Academia de infantería don Alfredo Serrano Duran.

R. I. P. La guardia civil de Allo sorprendió antayer a tres cazadores que se dedicaban a este sport, valiéndose de redes y hurones. Los furtivos cazadores, al ver la pa-

reja, huyeron, abandonando también una manta que la benemérita recogió. Hasta la fecha se ignora quiénes son los infractores de la ley.

¡Atención!!—El lunes 7, dará principio la liquidación del comercio que fué de don Odón Rouzaut, Chapetala 24.

¡Grandes rebajas! Horas de venta: de ocho y media a una y de dos y media a ocho. 4-3

La Cofradía del Santísimo Sacramento abrirá su Basílica denominada San Martín, para que los fieles que arrependidos confesaren y comulgaren el día de la adoración de los Santos Reyes, ganen indulgencia plenaria y remisión de todos sus pecados visitando devotamente la expresada basílica.

Emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, de efectos seguros en el raquitismo y debilidad en general; es su sabor agradable, los niños lo toman sin repugnancia. Frascos desde una peseta. Farmacia de Arteaga, Paseo de Valencia 32. 30-8 (a)

Los agentes municipales denunciaron ayer a un fresco, por hacer aguas mayores en plena vía pública y a dos dueños de carros, por tenerlos éstos interceptando por completo el paso en la calle de Jarauta.

El Alcalde ha impuesto la multa correspondiente a los denunciados. Un buen negocio en Logroño.—Se traspasa en buenas condiciones, por no poderlo atender su dueño, «La Ibérica», gran sastrería, con regulares existencias, acreditada, linda instalación y en el mejor sitio de la ciudad.

Para detalles dirigirse a don Santiago Labad, en dicha población. 5-4

Nuestra información Conferencias telefónicas De la región Alava

Vitoria 4 (8 noche). Los concejales dimisionarios. Parece ser que los concejales que ayer le indiqué y que habían presentado la dimisión de su cargo, están decididamente dispuestos a no retirarla.

El alcalde señor Ordoño ha visitado al concejal señor Acedo, para rogarle nuevamente que retirara su dimisión, pero este señor se ha negado a retirarla.

En vista de esto se ha nombrado a los señores Mongelos y Gabiria, para que sustituyan en el cargo concejil a los señores Acedo y Quintanilla.

Los dos nuevos concejales son carlistas. Para las fiestas. La comisión de festejos se ha reunido esta mañana en el Ayuntamiento, para cambiar impresiones, respecto a la organización de festejos para las fiestas de la Virgen Blanca en el mes de Agosto.

Guipuzcoa Buque naufragado

La poquísima gente que esta mañana temprano estaba en el rompeolas de la Zurriola, viendo el agitado estado de la mar, ha sido testigo de un drama marítimo.

Un buque al parecer extranjero, aparecía en medio del mar con las luces y focos encendidos. Poco a poco el desconocido buque se acercaba con dirección al rompeolas, desconociendo sin duda alguna el peligro que corría.

La gente que estaba en la Zurriola avisaba con gritos y señas al buque, sin que la tripulación de este diese señales de vida.

Mas tarde se presentaron en el rompeolas las autoridades marítimas, que desde luego dispusieron se soltaran cabos de salvamento y se dieran voces con bocina.

Con luces también hacían señales al buque, pero todo inútil, pues poco a poco fué siendo zarandeado por las olas y arrojado contra los arsenales de Grós, donde quedó encallado.

Cuando las autoridades y público comprendieron que ya no había remedio posible, unos se retiraron, y otros se acercaron a los arsenales de Grós, cerciorándose de que el buque estaba completamente abandonado.

Así es que se ignora el paradero de la tripulación, si es que la tenía. Ya entrada la mañana se vieron cerca del puente de Santa Catalina, flotando sobre el agua restos de un bote del bergantín y del palo mayor del buque, así como una barrica vacía de cerveza, procedente de una clase inglesa.

Lo sucedido ha impresionado grandemente en San Sebastian. Línea libre. Ha quedado totalmente expedita la línea férrea del tren de la costa entre las estaciones de Zarauz y Orío, que como sabe quedó interceptada a causa del último temporal de aguas y nieves.

De fiesta. La aristocrática sociedad «Recreación Club» ha organizado para el domingo una fiesta íntima.

Al mediodía celebrarán un banquete en el Hotel du Palais y por la noche un cotillón en sus salones. Los católicos. La comisión organizadora del mitin y manifestación católica celebrada el

Teatro Eslava.—Funciones para hoy. Sección vermouth a las seis y media, «La reina de la Dolores»; a las ocho y media «Los tres gorriónes»; a las nueve y media «Los granujas»; a las diez y tres cuartos «El Trebol».

Estando días pasados subido a una tapia de una heredad de don Angel Izo, en Arroniz, el niño Jesús Barbería, tuvo la desgracia, al intentar bajarde que se le cayera sobre la cabeza una piedra de la tapia citada, produciéndole una herida de importancia.

El Juzgado instruye diligencias. Dr. Mañeru Roncal: Enfermedades del estómago.—Consulta diaria de diez a una.—Zapateria 32. —30

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Las Religiosas de San José, Venta de carro, Plantas de chopo, Echauri, Garinoain, Ayuntamiento de Murillo el Fruto, Se necesita, A los farmacéuticos, Viveros, Yrazu y Compañía, Local.

HAN FALLECIDO: En Puente la Reina doña Manuela Sada y don Cruz Lopez. R. I. P.

Vizcaya

Bilbao 4 (10,20 noche). La huelga estudiantil. Nada nuevo puedo comunicarle acerca de la huelga de los alumnos de la Escuela de ingenieros, pues el estado de cosas es completamente idéntico al de ayer.

Los estudiantes se han reunido esta mañana para tomar acuerdos. Al llegar la entrada en clase, algunos alumnos lo han hecho en medio de chillidos e insultos de los huelguistas.

Otros estudiantes han marchado a cátedra en coche, y otros acompañados de sus padres. Al pasar por frente los estudiantes huelguistas el vocal de la Junta de patronato don Victorio Lecea, ha sido estrepiosamente silbado por aquellos.

Por las cercanías había muchos milifones y guardias de orden público. La Junta de patronato de la Escuela de Ingenieros ha celebrado dos reuniones, sin que haya podido averiguar lo que en ella han tratado, pues guardaron absoluta reserva.

Se asegura que muchos estudiantes y entre ellos, todos los de la huelga, piensan trasladar sus matrículas a Madrid, para seguir allí la carrera, pues creen que es imposible continuar en Bilbao, en vista de las condiciones terminantes ordenadas por la Junta de patronato.

Los estudiantes huelguistas han celebrado una conferencia con sus compañeros de Madrid. Se censura muy duramente al diario «El Liberal» por su conducta en este asunto, que como sucede en estos casos siempre se pone de parte de los revoltosos.

Inauguración de un mercado. Se asegura oficialmente, que la inauguración del mercado del Ensanche tendrá lugar para fines del mes actual.

Con este motivo reina gran entusiasmo en aquel barrio, y al efecto, con el fin de que la inauguración revista importancia, se proyectan varios festejos que serán costeados por suscripción popular.

La manifestación católica. La comisión organizadora del mitin y manifestación del día 13 trabaja activamente para el mayor éxito de sus proyectos.

El mitin se celebrará el día 13 del corriente a las once de la mañana en la plaza de toros, y de este circo taurino irán los católicos en manifestación al gobierno civil donde entregarán un mensaje de protesta contra el proyecto de ley de asociaciones.

Se ha conseguido ya de las compañías ferroviarias la concesión de un 50 por 100 de ventaja sobre las tarifas en trenes ordinarios.

Por último, la comisión organizadora ha remitido a los párrocos de los pueblos de la provincia una circular exhortando a los habitantes a que concurran en el mayor número posible a la manifestación.

Una desgracia. En una casa de la calle de Miravilla ha ocurrido hoy una terrible desgracia. Una niña de nueve años llamada María Blanco que estaba jugando en el quinto piso, al apoyarse en el barandán, tuvo la desgracia de que se le venciera el cuerpo y cayera al rellano por la caja de la escalera.

El golpe sufrido por la infeliz niña

Maria fué terrible, pues resultó con varias fracturas y fuerte conmoción cerebral.

En gravísimo estado fué conducida a la casa de socorro, donde se le practicó la primera cura, y mas tarde al hospital donde ha quedado con pocas esperanzas de vida.

El corresponsal.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 4 (6 tarde.)

De Marruecos

Las últimas noticias recibidas de Tanger son realmente alarmantes por lo que a la paz del imperio se refiere.

Las fuerzas del Raizuli están excitadísimas y se dedican al saqueo.

Fuerzas del Sultan con artillería han salido al encuentro de los revoltosos.

El Raizuli, enterado de este movimiento de las fuerzas imperiales, se ha dispuesto para presentar batalla al Sultan.

Esperase un combate de verdadera importancia.

Esperanse con verdadero interés noticias de este encuentro.

Las fuerzas de ambos combatientes están equiparadas.

La "Gaceta"

Hoy publica la "Gaceta" todos los decretos firmados ayer, y de los cuales ya di cuenta en mi conferencia de ayer.

Contra el anarquismo

El ministro de Gracia y Justicia señor Barroso nos ha dicho que está trabajando para formar un proyecto de Ley de represión del anarquismo.

Quiere el señor Barroso que este proyecto contenga tales disposiciones que pueda asegurarse que han acabado los crímenes del anarquismo.

Según el ministro de Gracia y Justicia, el Gobierno tiene mucho interés por dictar una ley que acabe con esa terrible plaga que ha caído en España y que tantos temores, tantos sobresaltos y tantas víctimas cuesta.

Toma de posesión

Han tomado posesión de sus cargos los directores generales cuyos nombramientos firmó ayer S. M. al final del Consejo de ministros que se celebró en Palacio.

Nada de particular ha ocurrido en estos actos, que se han llevado a cabo con arreglo a la Ley y a la costumbre.

De caza

El conde de Romanones saldrá mañana de Madrid para Rincon, donde asistirá a una cacería.

El señor Alba

El Gobierno patrocina la candidatura del señor Alba por el distrito de Beceirra.

En la Diputación

Hoy no ha celebrado sesión la Diputación por no haber asistido los diputados conservadores, que no están conformes con el nombramiento de los cinco diputados romanonistas.

Los diputados conservadores han manifestado al Presidente de la Diputación, que están dispuestos a asistir a las sesiones siempre, sea para discutir si han de ser admitidos diputados los nombrados por el conde de Romanones.

Sabido esto por el conde de Romanones, contestó que los cinco diputados nombrados por él tomarán posesión pese a quien pese.

Este asunto promete dar mucho juego.

Recaudación

El señor Navarro Reverter nos ha dicho que el total del aumento de la recaudación este año en Aduanas con relación a lo recaudado el año pasado asciende a 20 millones.

Hablando el ministro de Hacienda de los recientes motines contra el impuesto de Consumos, nos ha dicho que este movimiento demuestra lo odioso de dicho impuesto y la necesidad que hay de transformarlo.

Por esta razón, añadió, todos mis esfuerzos tienden a conseguir que cuanto antes se lleve a cabo esta transformación.

Un salvaje

En la Ronda de Toledo un sujeto ha cometido hoy una salvajada.

Hallábase el individuo en cuestión, que es un mozalbete de 17 años, al cuidado de una hermanita suya.

Al parecer, le cansaba y para deshacerse de ella la arrojó a un brasero.

La infeliz criaturita resultó con graves quemaduras en distintas partes del cuerpo.

El autor de la salvajada fué conducido a la prevención.

Firma

La firma de Fomento ha carecido hoy de interés.

Se ha limitado a un decreto incluyéndose en un plan de carreteras de la provincia de Salamanca la construcción de tres puentes; otro transformando las Granjas agrícolas en Escuelas e Institutos agrícolas y otro relativo a unas obras en la dársena de Cadix.

De Instrucción ha firmado el Rey un decreto autorizando la creación en Murcia de una Escuela Superior de Industrias.

De provincias

Los carniceros de Valencia.—Precauciones.—Falta de pan.—Graves sucesos en Alicante.—Dimisión.

Valencia.—La huelga de carniceros parece que ha entrado en un paréntesis.

Hoy se han abierto todas las carnicerías, en las cuales se ha vendido la carne que sobró el día primero.

La población está indignada con este motivo.

El Ayuntamiento, en previsión de lo

que pueda ocurrir mañana, ha sacrificado 50 reses para su venta en tablas municipales.

Valencia.—Lo que parece complicarse, es el conflicto de la leña, que tiene repercusión en las tabernas.

Hoy no ha faltado el pan, por haber trabajado todos los hornos, pero se teme que mañana falte el pan, razón por la cual el Ayuntamiento ha adoptado precauciones a fin de evitar un conflicto.

Alicante.—Autorizada por el gobernador, se ha celebrado hoy una manifestación que se dirigió al cementerio a colocar coronas sobre las tumbas de los dos muertos en la refriega que ocasionó el motin contra los consumos.

La ida al cementerio fué ordenada y no ocurrió en el viaje nada de particular.

En cambio a la vuelta hubo graves desórdenes.

Los manifestantes apedrearon la casa de un concejal y apagaron las luces de uno de los paseos de la población.

Después se dirigieron al teatro y obligaron a que se suspendiera la representación.

Siguieron luego recorriendo las calles produciendo gran pánico.

Las fuerzas de la guardia municipal y de la benemérita tuvieron que intervenir.

Hubo cierre de tiendas, carreras, sustos, etc.

Ha presentado la dimisión el alcalde de Alicante.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

Table with columns for 'Día 3' and 'Día 4' listing various financial instruments like 'Deuda perpetua', 'Deuda amortizable', and 'Cambios sobre Paris'.

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 4 (11 noche)

Nota política

El señor Canalejas ha negado que haya celebrado hoy una conferencia con el señor Navarro Reverter.

En los círculos políticos asegúrase que existe tirantez de relaciones entre ambos personajes liberales, en primer lugar por haber contribuido el señor Canalejas a la supresión del artículo 18 de la ley de presupuestos, que se refería a la inmovilidad de los empleados de Hacienda, y en segundo lugar por haberse mostrado opuesto el señor Navarro Reverter a la inmediata reapertura de las Camaras.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta corte el marqués de Tornero, persona muy conocida y estimada en la buena sociedad.

E. P. D.

Las Archidiócesis

Dicese que la Senaduría vitalicia que deja vacante el fallecimiento del marqués de Tornero, ocupará el actual prelado de Valencia.

Asimismo se asegura que éste pasará al Arzobispado de Sevilla y que para la silla de Valencia será nombrado el Obispo auxiliar de la misma, ó en su defecto el de Murcia.

Combinación diplomática

La dimisión del duque de Bailén del cargo de embajador de España en Viena, probablemente dará ocasión a una extensa combinación diplomática.

Crónica regia

D. Alfonso ha realizado hoy una larga excursión en automóvil, habiendo llegado hasta el Escorial, regresando a Palacio sin haber experimentado el más ligero contratiempo.

El domingo, con motivo de la festividad de los Reyes, habrá capilla pública en Palacio. No asistirá la Reina Victoria a causa de su estado.

En honor de Sagasta

La prensa liberal publica hoy artículos encomiásticos a la memoria de don Práxedes Mateo Sagasta, con motivo de cumplirse el aniversario de su fallecimiento.

Le de Marruecos

El señor Llavera, representante de España en Tanger, ha informado oficialmente al ministro de Estado de los nuevos atropellos que está realizando el Raizuli, que entre otros, ha encarcelado a cuatro moros influyentes y ha ordenado a sus secuaces el robo de ganado.

El referido diplomático añade que el delegado del Sultan le ha dicho que en breve se enviarán refuerzos para combatir al Raizuli y se aumentará el contingente de tropas para desalojar a los soldados del Raizuli, de las posesiones últimamente tomadas en Arzila.

Velada en los Lunises

En el magnífico local de la Asociación de jóvenes de San Luis se ha celebrado esta tarde una velada lírica dramática, en la que los intérpretes eran todos individuos de la más alta sociedad.

Con sumo acierto representaron dos obras tituladas «Por un buen trato» y «Quien mal anda mal acaba».

Entre el público veíase a las más aristocráticas damas de Madrid, lujosamente ataviadas.

En la tribuna de honor se hallaban presentes el Arzobispo de Valencia, el Obispo de Madrid, el Nuncio de Su Santidad, el Provincial de los Jesuitas, el Prior de los Capuchinos, el marqués de Pidal y otras eminentes personalidades de la ciencia, la política y las letras.

Próxima Exposición

El señor Aguilera ha anunciado a los concejales sus propósitos de organizar una Exposición Universal de Industrias que habrá de celebrarse durante las próximas fiestas de San Isidro.

El alcalde cree de este modo contribuir al mayor esplendor en las clásicas fiestas madrileñas, por lo general desprovistas de alicientes de importancia.

Atropello

Un carruaje particular ha atropellado en la calle de las Infantas a una mujer de 39 años.

Conducida a la casa de socorro apriétese la fractura completa de la pierna izquierda.

Canal en proyecto

El ministro de Fomento ha comenzado a estudiar activamente el proyecto de construcción del Canal llamado Gran Prior, que tomando las aguas de la laguna del Ruidera, cerca del nacimiento del Guadiana, habrá de regar una considerable extensión de tierras de la Mancha, hoy completamente estériles.

Los motines de Consumos

El ministro de Hacienda refiriéndose a los motines que en algunas localidades se han registrado, ha dado la siguiente explicación de los mismos.

Con objeto de resarcirse los Ayuntamientos de las cantidades que dejaban de percibir por degravación del impuesto sobre los trigos, quedaron facultados para aumentar en un 20 por 100 otros impuestos ó arbitrios, y algunos municipios obraron con tal precipitación que acordaron la aplicación de ese aumento el día 31 de Diciembre disponiéndose a cobrarlo al día siguiente ó sea en 1.º de Enero.

Por la premura del tiempo y la rapidez con que se había tomado el acuerdo, casi puede afirmarse que el vecindario no se había podido dar cuenta del nuevo gravamen, y en cobranza originó las lamentables protestas que en algunos sitios se han registrado.

El ministro expuso además su criterio de que la antipatía popular más que contra el impuesto en sí, iba dirigida contra los felatos y casetas de recaudación, que es lo que realmente se hace odioso.

Notas extranjeras

Carreras del Raizuli

Tanger.—El Raizuli acaba de realizar un audez «raid» sobre la villa de Baerain, a 6 millas de Tanger.

En su incursión el célebre aventurero se apoderó de gran cantidad de mulas y ganado.

Afirmase que esta correría no ha tenido otro objeto que satisfacer una venganza personal.

Un despacho de procedencia inglesa dice que la poderosa tribu de los Audjeras ha hecho acto de sumisión a la autoridad del Sultan y que otras tribus han imitado el ejemplo, haciendo ostensibles muestras de su adhesión al soberano legítimo.

Japoneses en Europa

Paris.—Ha desembarcado en Marsella procedente de Yokohama una misión japonesa compuesta de Mr. Sato ministro plenipotenciario del Japon en La Haya y MMrs. Sadas y Vakamuniya.

Dichos comisionados están encargados de una misión especial del gobierno de su país, cerca de varias Cortes europeas.

MENCHETA

De madrugada

Náufragos salvados

San Sebastián 5 (1,30 madrugada). San Sebastián.—La goleta francesa «Elena» que dirigiase desde Holanda a Comillas con objeto de recibir carga, quedose sin gobierno después de capear un furioso temporal.

Señalada su presencia por este vigía, salieron en una trainera diez y seis hombres, salvando a cinco tripulantes que estuvieron subidos a las vergas toda la noche haciendo señales.

A bordo del buque naufragado no se ha registrado ninguna víctima.

Los supervivientes fueron auxiliados en el chalet del rico peruano señor Orbegozo que obsequió a los naufragos con un ponche recomendándolos después al consul francés.

El corresponsal.

Caballerías y perro

En la fábrica de yesos «La Rosario» en Abilias, se venden con motivo de sustitución, todas las caballerías siguientes:

Una preciosa mula de tres años, casi domada; un potro de cuatro años, bien domado; una mula de siete años, muy buena; un caballo de nueve años, a toda prueba menos a carro; una mula cerrada, maestra al carro, y una yegua de once años a prueba. Todos mansísimos. Diríjase al señor encargado de la fábrica La Rosario, en Abilias.

En dicha fábrica se desea comprar un perro mastin joven y de gran tamaño.

3-1

Extravío de cerda

La persona que sepa el paradero de una cerda que se extravió el jueves último del pueblo de Huarte, se servirá avisar a don Javier Villanueva, vecino de Beraiz (Vale de Olaber).

3-1

Academia de corte

para señoras. Desde 1.º de Enero se darán lecciones de corte francés. Precio muy arreglado. Calceorte 3 primer piso.

15-7 (a)

Advertisement for DON LEON ADOT Y JUANCO, featuring a cross logo and text about a deceased person and funeral arrangements.

Advertisement for LA BANDERA, Centro general de seguros de quintas de España, listing director Don Francisco Cernuda y Planas and office locations.

Advertisement for LA ACTIVIDAD, SOCIEDAD ANONIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS, PAMPLONA, detailing insurance services and terms.

Advertisement for Electra Industrial Española, SOCIEDAD ANÓNIMA, describing electrical services and company details.

Advertisement for A los quintos de 1907, featuring Pedro Echápore and details about lottery tickets.

Advertisement for A los quintos de 1907, featuring La Positiva and details about lottery tickets.

Advertisement for Enfermedades de los ojos, CLINICA DEL DR. ARNAL, TREINTA Y CINCO AÑOS especialista en enfermedades de la vista.

Advertisement for Se vende MOTOR DE GASOLINA, describing a gas engine for sale.

Advertisement for Venta voluntaria, Una casa y tierra blanca en pueblo de trigo, offering real estate for sale.

Anuncios recomendados

Las Religiosas de San José
DE CLUNY que se hallaban establecidas en la calle Nueva, se han trasladado á la calle Mayor 37, donde continuarán dedicándose á la enseñanza de idiomas y bellas artes.
Contando en su nueva residencia con numerosos y amplios locales, abrirán desde el mes corriente clases económicas de enseñanza primaria.
Para detalles y condiciones dirigirse á la R. M. Superiora.

Echauri
Estando servido interinamente el cargo de Inspector de carnes de dicha localidad, el Ayuntamiento ha acordado proveerlo en propiedad por el tiempo de tres años, con la renta anual de 90 pesetas: las solicitudes en el término de quince días á contar desde la fecha.
Echauri 2 de Enero de 1907.—El Alcalde, Miguel Navascués. 3-2

Venta de carro Se vende uno para buques, usado, fuerte; darán razón calle Comedias 14, 1.º 3-2 p

Garinoain
A las tres y media de la tarde del 13 del corriente mes se celebrará subasta pública en la casa Consistorial del mismo lugar para la venta (un solo lote) de 86 árboles de chopo inmediatos á la carretera Real, bajo el tipo y condiciones obrantes en Secretaría aprobadas, y or la Superioridad.
Garinoain 4 de Enero de 1907.—El Alcalde, Ramón Barriain. 3-2

Plantas de chopo El que desee comprar plantas de chopo de superior calidad, puede dirigirse á don Gregorio Apestegui vecino de Echauri. 10-2

Ayuntamiento
DE MURILLO EL FRUTO
Este Ayuntamiento anuncia la vacante de dos plazas de guarda municipal con la dotación diaria de una peseta cincuenta céntimos, sujeción al reglamento de 8 de Noviembre de 1849 y condiciones consignadas en el especial de esta villa, que rige en este servicio.
Los que deseen pretender dichas plazas reuniendo los requisitos legales, presentarán las solicitudes documentadas á esta Alcaldía dentro del término de quince días, á contar desde el siguiente al en que aparece este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia.
Murillo el Fruto 1.º de Enero de 1907.—El Alcalde, Eusebio Blazquez. 3-2

A los farmacéuticos Con arreglo á las condiciones privativas de esta provincia, el Ayuntamiento y junta de asociados de esta villa de Puente la Reina, anuncia la vacante de la plaza de Titular de Farmacia, con la asignación de mil pesetas anuales y demás condiciones que obran de manifiesto en la Secretaría municipal de esta villa.
Los aspirantes, que deberán ser Doctores ó Licenciados en dicha Facultad, presentarán sus instancias en la Secretaría municipal, en el término de treinta días, transcurrido el cual, se proveerá dicha plaza.
Puente la Reina 30 de Diciembre de 1906.—El Alcalde Presidente, Martín Sarriestegui. 4-4

Yrazu y Compañía
BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos Aires
Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) á quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas.
Representante en Pamplona don Miguel Jansaras, calle Eslava, número 30. 90-79

AGUA DE LECHE

PURGANTE Y CURATIVA

Antiparasitaria, antihéptica, antiesfáltica, antiescrofúlica, antibiótica y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y en competiciones con sus similares nacionales y extranjeras; en la

Unico gran diploma de honor
EL AGUA NATURAL de LA MARGARITA EN LOS... convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, mansanilla ó flor de malva...
Depósito Central.—Jardines, 15 bajos.—MADRID.

ALMANAQUE
1907
DAILY BAILLIERE
Frecuente Enciclopedia popular y Vida Práctica
Se vende en todas las librerías y papelerías.
Puede ser leído por todo el mundo.
Interesa a todo el mundo.
Es ameno e instructivo.
600 PREMIOS
Faltan 1.º 50
Entran 2.º 25
Entran 3.º 10
Entran 4.º 5
Entran 5.º 2

Nuevo almacén de música
DE
Arilla, Garcia y C.ª
CONSTITUCION, 4, PAMPLONA
Selecto repertorio de obras religiosas y profanas de las ediciones más importantes nacionales y extranjeras.
Pianos y armoniums de las marcas más acreditadas.
Violines, guitarras, bandurrias, mandolinas, arístones, acordeones y otros instrumentos y accesorios.
Ventas al contado y á plazos.
Alquileres de pianos y armoniums en varios precios.
No comprar sin antes visitar este establecimiento.
PRECIOS SIN COMPETENCIA mls -1

Redenciones á metálico
A LOS MOZOS DEL REEMPLAZO DE 1907 QUE HAN DE SER SORTEADOS EL DIA 10 DE FEBRERO DE DICHO AÑO
El Banco ARAGONÉS DE SEGUROS, con domicilio en Zaragoza, Coso 31, Sociedad Anónima, constituida legalmente con arreglo á las leyes vigentes y con un capital de 2.500.000 pesetas.
Admite seguros del sorteo de dichos mozos, para ser redimidos á metálico por las Cajas del Estado.
También admite seguros dotales para niños y niñas, de 1.000 á 5.000 pesetas.
Para precios y detalles dirigirse al Representante del Banco Aragonés en Navarra, MARTIN ECHEGARAY, Estafeta 72 Pamplona. —8

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES
Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona.
Ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por aguda y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las
PASTILLAS DEL DR. ANDREU
Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende al alma, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.
Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resaca se reproducen de una manera insoportable.
Los que tengan **ASMA** ó **sobrecalentación** de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMA** que prepara el mismo DR. ANDREU y de la cual se habla en el presente. Los cigarrillos de ASMA por la noche, se curan también al momento con sus **PAPERES ACADÉS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.
Los molestos síntomas de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el
PAPE NASALINA
que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).
PARA TENER LA BOCA
SANA, FRESCA Y FIERTE, y se evitar **DOLORES DE DIENTES**, usen el **GLICERIN** y los **PÓLVOS DE MENTHOLINA DENTIFRICA**
que prepara el mismo autor. En uno perfume al aliento, embalsaman la cavidad, calman el dolor de muelas y fortifican notablemente las encías, evitando las caries y coqueles de los dientes.
Pidan estos medicamentos en todas las farmacias.

LA CATALANA
Sociedad de seguros contra incendios á prima fija
40 AÑOS DE EXISTENCIA
—GARANTIAS—
Capital social: Ptas. 5.000.000
Reservas y primas 17.654.489
22.654.489
Capitales asegurados en 31 de diciembre de 1901: Pesetas 1.353.123.423 '53
Bienes colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía
Sinistros satisfechos 6.233 que importan pesetas 10.392.492
¿Queréis hacer un seguro bien garantido?
Asegurados de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conocéis personalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas que ninguna otra Compañía.
El comisionado principal, SEBASTIAN GASTAERENA.—Oficinas: Plaza del Castillo 36, PAMPLONA.

Enfermedades del estómago
Gran éxito obtenido con los polvos del doctor Soudre como lo atestigua la carta siguiente:
Sr. D. E. Landumiey, farmacéutico.—Bayona.
Los polvos del Dr. Soudre me han curado completamente de una enfermedad del estómago que resistía á todo tratamiento, estoy satisfecho de haberlos recomendado á todos los gastrálicos que yo conozco, pues todos los que los han ensayado están curados.
Usted notará por la propaganda hecha en esta región que hago los mayores esfuerzos para hacer tomar este precioso remedio.
De usted afmo. s. s., S. MASCARDAS, propietario de Tonget (Gers).
(Firma legalizada). Depósito en Pamplona, Farmacia de Marquina, Nueva 1.

Servicios
DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA
Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada cuatro sábados ó sean 7 de Enero, 4 Febrero, 4 Marzo y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 17 Agosto y 16 Septiembre, 24 Octubre, 11 Noviembre y 9 de Diciembre, directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, centro de América, y Norte y Sur del Pacífico.
Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite para Puerto Plata, con transbordo en Habana.
Línea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 13, de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga, con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico.
Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 28 de cada mes directamente para Casa Blanca Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Valencia el 8, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Línea de Tángier.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tángier: martes, jueves y sábados.
AVISOS IMPORTANTES
Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.
Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.

Boletín Religioso
SANTORAL
Dia 5 Sábado.—San Telesforo, mártir.—Fue San Telesforo griego de nación hombre de eminente santidad, de ingenio sobresaliente y de extraordinaria grandeza de espíritu. Después de la muerte de Sixto I fué elegido para sucederle, y se portó como un verdadero sucesor del Príncipe de los Apóstoles. Desearo de dilatar el Reino de Jesucristo, envió muchos obreiros apostólicos á diferentes partes del mundo para que predicasen el Evangelio. Después de gobernar durante once años la Iglesia como Pastor celestial, terminó su carrera con la gloria del martirio en tiempo del emperador Antonio Pio.
CULTOS
Oficio de la Vigilia de Epifanía con rito doble y color blanco.
En la Catedral.—A las nueve Horas memoria y misa.
A las tres y media vísperas, completas, rosario con exposición matutina y laudes.
En San Saturnino.—A las cuatro de la tarde exposición en Cuarenta Horas, á las cinco y media el ejercicio de la Preciosa Sangre.
En los Escolapios.—A las seis de la tarde novena al Divino Infante con sermón.
SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
San Saturnino.—Mayor 1-2.º

San Lorenzo.—Mayor 100-4.º
San Nicolás.—Lindachiquita 20-3.º
San Juan Bautista.—Dormitallería 26-3.º
San Agustín.—San Agustín 36-1.º
ESTAFETA LOCAL
VALORES DE NAVARRA
COTIZACIÓN DE AYER
Deuda provincial al 4 por 100 168,75 102 25
Deuda municipal al 4 por 100 108,75 102 25
Crédito Navarro.
La Papelera Española.
Fabrica del Bidasoa (Vera)
Idem id. Obligaciones al 5 por 100.
La Vinícola (Compañías).
Tejería Mecánica Pamplonesa.
Balneario de Beldu.
Agua de Arteta.
Café Iruña.
La Agrícola, 1.ª serie liberadas
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado
Electra Pamplonesa
La Vasco-Navarra.
Idem completamente liberadas.
Electra Bidasoa.
La Actividad, acciones de 100 ptas.
Id. de 1000 2.ª serie 2 por 100 desem.
Electra Irati
La Vasconia.
Agua de Burilada y Belascoain
Iscuenera de Marcella
Iscuenera de Tudela.
Electra del Keiles
Electricista Tudelana
Electra Industrial Española
Ind. Industrial Sangüesa
Vera-Bombas de Lodosa
Argitona.
Cementos Portland (Olasagutia)

MERCADO DE CEREALES

ROBO	Doble decálitro	Pesetas
Trigo	Reales vellón	8,50
Avena	10,00	4,40
Cebada	11,00	2,22
Habas duras	00,00	0,00
Idem anchas	00,00	0,00
Beza	17,00	2,02
Mais	16,00	2,85
Aiscol	15,50	2,05
Grón	14,00	2,50
Alholva	16,00	2,85
Escandía	00,00	0,00
Arbeja	20,00	3,55

GARCEL DE PAMPLONA
Existencia del día de ayer:
De causa pendiente 47
Arresto mayor 5
En expectación de marcha 4
Total 56

EL TIEMPO
Temperatura máxima de anteayer 7,0
Id. mínima de ayer 1,5
Ahora barométrica á las 9 de ayer 729,5
Espacio recorrido por el viento en dichos 24 horas en kilómetros 477

REGISTRO CIVIL
En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Varones 1, hembras 1.
Defunciones.—Micaela Mart nez, de 75 años, de Lédena, Hospital civil; Vicenta Moreno, de 82 años, de Peralta, Magdalena 4; Martín Murga, de 39 años, de Burgos, Rochapea 43 2.º.
Matrimonios.—Ninguno.

VIAJEROS
Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes:
Don Manuel Garcia, don Angel Monreal y don Antonio Arbeloa.

Pasatiempos
TARJETA ANAGRAMA
Remitida por «Un rubio de la calle...»
Castellón
Con las precedentes letras formar los nombres y apellidos de dos encantadoras morenas socias de esta sección.
CHARADA
Remitida por «Mary»
En «todo» yo me encontraba y varios días llevaba de andar solo y aburrido, hasta que encontré un amigo cuando menos lo esperaba. Lo llevé á cenar señores é hizo muy bien los honores á las botellas, que á Paco, siempre lo conté el día baco entre los adoradores.
Con él fui á su «cuatro prima»

porque ya me daba grima verlo con tal borrachera; pero al subir la escalera, su suegra que es una indina, salió empujando una escoba y nos atizó tal soba, que á Paco dije después: amigo mío no es «tres cuatro» doña Jacoba

BUZÓN
«Un amigo de las soluciones.—Usted me perdona, caro amigo; no puedo publicarla; no porque esté mal hecha, sino por que se creerán que les estoy haciendo el reclamo y eso, la verdad, no me resulta, pues tengo sobrado amor propio.
Combínese alguna de las dos con otra diferente, y entonces... puede que sí.
«Un rubio de la calle...» No sea usted intránsigente. Quisiera verle aquí rodeado de una arroba de papeles y entonces vería lo que usted hacía.
De las tres tarjetas anagramas inutilizo una, la que se refiere á dos niñas, porque por lo que respecta á una de ellas: creo tener sobrados títulos para prohibir salga en letras de molde.
La charada... ¡ah! está imposible.
Vea si la dedicada se ofrece á darle lecciones de charadas.
Solución á las charadas del día 2.
Aromática.
Han remitido soluciones exactas: Sé-rag, Sancho Panza, Lindalina.

PREGO DEL TODO